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Par quatre fois Jésus nous le dit 
dans l’extrait d’évangile qui nous 

concerne ce week-end: «N’ayez 
pas peur, ne craignez pas!». Nous 

avons envie de lui répondre qu’il n’a 
pas de souci à se faire, nous n’avons pas 
peur, nous sommes majeurs et vacci-
nés, nous sommes des grands. Pour-
tant, il existe un domaine dans lequel 
nous avons encore peur… et peut-être 
davantage depuis quelques années: le 
témoignage de foi.

Ça sur ta voiture?
L’autre jour, un jeune regardant mon 
véhicule qui arbore un signe chrétien 
parfaitement distinctif me dit, esto-
maqué: «Quoi, tu oses mettre ça sur ta 
voiture? Ah mais moi, jamais j’oserais 
mettre un signe chrétien sur ma voi-
ture!». Dans l’institution dans laquelle 
il travaille, c’est mal vu de parler de sa 
propre religion, là où on peut tout à fait 
parler sans problème des religions des 
autres, des prières des musulmans, des 
rites bouddhistes, des habitudes juives. 
Mais si un chrétien parle de sa propre 
religion, c’est du prosélytisme. Alors on 
se tait, on a peur. Et c’est, je crois, la pire 
insulte qu’on puisse faire à Jésus: avoir 
peur de témoigner de lui.
La peur, des siècles d’ancêtres dans la 

Nous n’osons pas témoigner de notre foi? 
Dire qui nous sommes et en qui nous croyons? 
Dans l’évangile de ce dimanche, Jésus nous y 
encourage. Et il nous donne sa force pour le faire. 
Alors n’hésitons pas.

Matthieu 10, 26-33

N’ayez pas peur!

foi nous le disent et nous le répètent, 
c’est l’une des meilleures armes du 
diable. Il adore par-dessus tout nous 
faire peur. Et quand il arrive à nous ins-
pirer la peur de parler de Dieu, quelle 
victoire pour lui! «N’ayez pas peur», dit 
Jésus. Je peux en témoigner: l’évangile 
d’aujourd’hui, c’est du solide. Dieu, ef-
fectivement, nous donne toujours les 
moyens de témoigner de lui. Et il nous 
demande de ne pas avoir peur d’a�cher 
la couleur.
Peur de porter une croix trop visible? 
Peur de prier en public? De faire un 
signe de croix dans le train ou dans le
bus avant de commencer un chapelet – 
que l’on garde d’ailleurs dans la poche 
ou caché dans le creux de la main pour 
qu’on ne sache pas ce qu’on est en train 
de faire? Peur de réciter une prière 
avant de manger au restaurant? Réveil-
lons-nous! Qu’allons-nous dire à Dieu 
en arrivant là-haut? «Ah Seigneur, vous 
savez, c’est vrai, j’ai gardé ma foi pour 
moi, en privé, j’ai eu peur de parler de 
vous autour de moi…»

Osons témoigner
Osons témoigner du Christ dans notre 
vie, osons parler de lui plutôt que des 
âneries que nous lisons dans nos maga-
zines ou sur les réseaux dits «sociaux». 

Osons montrer nos signes chrétiens, 
notre manière chrétienne de vivre, nos 
prières. Parce que si nous ne le faisons 
pas maintenant, d’autres prendront la 
place que nous leur laissons. La Suisse 
deviendra le pays d’une autre religion 
qui aura eu le courage, elle, de proclamer
sa foi en public, ou alors elle sera un 

pays laïc où toute expression de foi 
regardera la vie privée. C’est ce qui est 
en train d’arriver à notre pauvre voisin 
français chez qui l’on déboulonne des 
statues de Marie ou des croix le long 
des routes.
C’est maintenant qu’il nous faut nous 
réveiller, nous autres chrétiens, et chas-
ser de nous cette peur malsaine pour 
la transformer en joie de témoigner du 
Christ, celui qui est le soleil de nos vies, 
celui qui nous redit à longueur de pages: 
«N’ayez pas peur!». Et ce n’est pas pro-
sélyte que de le faire, c’est simplement 
oser dire qui l’on est. Depuis quand est-
ce malsain? |

Dieu nous demande 
de ne pas avoir 
peur d’afficher 

la couleur.

Vincent Lafargue, prêtre
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